

Friedrich von Heusinger

Die berufsständischen Versorgungswerke ehren in Herrn Friedrich von Heusinger den um das berufsständische Versorgungswesen der Freien Berufe hochverdienten Leiter der Vertretung des Landes Hessen bei der Europäischen Union.

Friedrich von Heusinger trat nach Abitur, Wehrdienst und juristischem Studium an der Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg 1989 in den Bayerischen Staatsdienst ein. 1991 wurde er in die Vertretung des Freistaates Bayern bei der Europäischen Union abgeordnet, wo er zunächst für die Angelegenheiten des Bayerischen Staatsministeriums für Arbeit und Sozialordnung, Familie, Frauen und Gesundheit zuständig war. In den Jahren 1991 bis 2001 war er Leiter des Arbeitskreises Sozialpolitik der deutschen Landesvertretungen bei der EU. 2001 wurde er zum stellvertretenden Leiter der Vertretung des Freistaates Bayern bei der Europäischen Union berufen, seit 2005 ist er Leiter der Vertretung des Landes Hessen bei der EU.

Seit 1991 besteht enger Gesprächskontakt zwischen Friedrich von Heusinger und ABV. Mit seiner fachlichen Kompetenz, insbesondere in Europa-Fragen, hat er es ABV wesentlich erleichtert, sich mit ihren Anliegen zielführend zu positionieren. Insbesondere in der Zeit der Annäherung der deutschen berufsständischen Versorgungswerke an die Europäische Koordinierungsverordnung (EWG) 1408/71, heute VO (EG) 883/2004, war der Rat Friedrich von Heusingers für die Geschäftsführung und die Gremien der ABV sehr hilfreich. Wenn es gelungen ist, dass die deutschen berufsständischen Versorgungswerke ihre Eigenständigkeit auch im Hinblick auf die europäische Sozialpolitik wahren konnten, und gleichzeitig eine Verbesserung der sozialen Situation der Mitglieder der Versorgungswerke bei Inanspruchnahme der Freizügigkeit in Europa erreicht wurde, dann ist dies auch dem stets kompetenten Rat Friedrich von Heusingers zu verdanken.

Die berufsständischen Versorgungswerke der Freien Berufe danken Herrn Friedrich von Heusinger für sein Engagement in ihrer Sache und verleihen ihm die vom Vorstand der ABV aus Anlass des 20. Jahrestages der Wiederkehr der Gründung der ABV (1998) gestiftete Ehrenschale.

Berlin, den 12. November 2011

Hartmut Kilger
- Vorsitzender -